
A Prefeitura de Moreira Sales, através da Secretaria 
de Educação, vai oportunizar a todos os alunos da Rede 
Municipal de Ensino, a realização de exame oftalmoló-
gico. O exame tem o objetivo, de detectar precocemente 
problemas de visão, como dificuldade em enxergar, vista 
cansada, entre outros diagnósticos.

Aproleite: Associação de Produtores 
de Leite começa a ser reorganizada 

O prefeito de Janiópolis, Ismael Dezanoski 
esteve em Curitiba esta semana, onde visitou 
diversos órgãos do Governo do Estado, com o 
objetivo de apresentar as demandas para popu-
lação do município.

Será aberta nesta sexta-feira, a 
tão esperada Expo-Rancho, festa 
que promete ser a maior da histó-
ria, com shows, rodeio, prova dos 
três tambores, team roping e muita 
diversão. O show de abertura será 
com Rick & Renner (foto).
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Expo-Rancho será 
aberta nesta sexta 

com show da dupla 
Rick & Renner

Cumprindo agenda oficial 
em Brasília na semana passa-
da, o prefeito Betinho Lima 
esteve em vários órgãos do 
Governo Federal, onde reali-
zou reuniões para apresentar 
projetos e fazer reivindicações 

Em Brasília, prefeito Betinho busca apoio
para projetos do setor agrícola de Goioerê

Janiópolis pleiteia R$ 4,5 milhões 
para asfalto e iluminação de LED

Mais de mil alunos poderão ter óculos 
pagos pelo município em Moreira Sales

O prefeito Akio Abe esteve 
esta semana em Curitiba, onde 
se reuniu com o secretário de 
Estado das Cidades, Eduardo 
Pimentel. Na oportunidade, 
foram discutidas diversas 
demandas apresentadas pelo 
município.

Quarto Centenário 
quer recursos para 

pavimentação e 
iluminação de LED

de melhorias para o município 
de Goioerê. Uma das agendas 
foi no Ministério da Agricultu-
ra, Pecuária e Meio Ambiente, 
onde o prefeito se reuniu com 
Neri Geller, secretário de Po-
lítica Agrícola.

Com apoio da Secretaria 
Municipal de Agricultura, 
a Aproleite - Associação de 
Produtores de Leite - co-
meça a ser reorganizada em 
Goioerê. O assunto foi tema 

de reunião que aconteceu no 
último  sábado, envolvendo 
representantes da entidade 
e também hortifruticultores.
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O prefeito Akio Abe 
esteve esta semana em 
Curitiba, onde se reuniu 
com o secretário de Esta-
do das Cidades, Eduardo 
Pimentel. Na oportuni-
dade, foram discutidas 
diversas demandas apre-
sentadas pelo município.

Entre as demandas, o 
prefeito busca recursos 
para o projeto que visa 
pavimentar 100% das 
ruas da sede do municí-
pio e ainda iluminação 
de LED para os distritos 
de Bandeirantes do Oes-
te e Jóia.

Akio,  que estava 
acompanhado do diretor 
de Planejamento Wal-
berson Eliziário, disse 
que a conversa foi muito 

Quarto Centenário quer recursos para 
pavimentação e iluminação de LED

produtivas e que as pers-
pectivas são excelentes. 
“Saímos  felizes da reu-

nião, pois recebemos as 
instruções necessárias 
para executarmos essas 

duas demandas ainda 
este ano”, citou o pre-
feito.

O prefeito Akio e o assessor Walberson, com Eduardo Pimentel

Aproleite: Associação de Produtores 
de Leite começa a ser reorganizada 

Com apoio da Secretaria 
Municipal de Agricultura, a 
Aproleite - Associação de 
Produtores de Leite - começa 
a ser reorganizada em Goioerê. 

O assunto foi tema de reu-
nião que aconteceu no último  
sábado, envolvendo represen-
tantes da entidade e também 

hortifruticultores.
A reunião foi intermediada 

e conduzida pelo secretário da 
Agricultura e Meio Ambiente 
Paulo Koike, que explanou 
sobre a necessidade da enti-
dade se organizar melhor, para 
seu crescimento econômico e 
social.

Em avanço histórico repre-
sentantes de hortifrutigranjei-
ros e da agroindústria se com-
prometeram em se filiarem em 
massa junto à Aproleite.

Já a diretoria da Aproleite 
se comprometeu a marcar as-
sembleia para a formação de 
nova diretoria, contemplando 

representantes de todos os 
setores.

Também ficou acertado a 
formação de uma comissão vi-
sando o crescimento organiza-
do e profissional da entidade, 
bem, como o compromisso de 
reativação da feira do produtor 
municipal.

A reunião contou com a 
participação da represente do 
IDR-Paraná, engenheira agrô-
noma Silmara Basaglia e do 
corpo técnico da Secretaria de 
Agricultura e Meio ambiente, 
que se comprometeram em 
prestar assistência técnica, 
treinamentos, novos cursos 
aos agricultores e pecuaristas 
familiares. 

A Secretaria de Agricul-
tura e Meio Ambiente está 
trabalhando para conseguir 
o selo SUSAF ao município 
e angariar equipamentos e 
estrutura ao desenvolvimento 
da agricultura familiar, com 
novas tecnologias e parcerias 
ao seu desenvolvimento.O primeiro passo para a reorganização da entidade já foi dada

Agro da FNP
O prefeito de Cascavel, Leonaldo Paranhos, foi reeleito 

para mais dois anos na vice-presidência de Agronegócio 
da Frente Nacional de Prefeitos (FNP). A posse da dire-
toria aconteceu nesta semana em solenidade realizada em 
Brasília, durante o encerramento da 84ª Reunião Geral 
da FNP. “A minha presença aqui também tem a ver com 
a nossa produção do Oeste do Paraná. Estar aqui repre-
sentando todo o agronegócio do Brasil é importante, mas 
destaco a nossa essência, aquilo que o Oeste do Paraná, 
que o Paraná produz para o Brasil e parte do mundo”, 
declara Paranhos.

Presidência de comissão
A Comissão de Ciência, Tecnologia e Inovação ele-

geu como presidente a deputada federal Luisa Canziani 
(PSD). Ela recebeu 23 votos. Advogada, ela está no 
segundo mandato – na legislatura passada, quando foi a 
parlamentar mais jovem (22 anos), presidiu a Comissão 
de Defesa dos Direitos da Mulher.

Vitória simbólica
“Isso é muito simbólico, porque temos também uma 

mulher no Ministério de Ciência, Tecnologia e Inovação”, 
afirmou Luisa Canziani, em referência à ex-deputada e 
ex-prefeita de Olinda Luciana Santos. “Esta presidência 
significará um incentivo à participação das mulheres e 
das meninas na ciência”, avaliou. A escolha dos vice-
-presidentes ficou para outra reunião, ainda não marcada.

Um dos mais
Na posse de Enio Verri como diretor-geral da margem 

brasileira de Itaipu Binacional, nesta quinta-feira (16), o 
presidente Luiz Inácio Lula da Silva afirma que sua escolha 
foi feita com a certeza de que a Binacional terá nos próxi-
mos anos um de seus melhores administradores.”Quando 
comecei a pensar como escolher alguém para a Itaipu, 
primeiro pensei em um grande homem. Olhei e não vi no 
PT ninguém maior que Enio Verri”.

Presidência da Elejor
O ex-conselheiro do Tribunal de Contas do Estado 

(TCE), Nestor Baptista, assumiu a presidência da Elejor 
– Centrais Elétricas do Rio Jordão, empresa criada em 
2001 pela Copel e pela Paineira Participações e Empre-
endimentos para explorar o Complexo Energético Fundão 
Santa Clara, entre Foz do Jordão e Pinhão, na região 
Centro-Sul do Paraná.

Voltando
O deputado federal Beto Preto deve reassumir na pró-

xima semana a secretaria de Saúde do Paraná. Desde que 
assumiu o mandato em Brasília, quem está administrando 
a pasta é César Augusto Neves Luiz.

Tarifa reduzida
A Prefeitura de Ponta Grossa vai desembolsar R$ 26 

milhões neste ano para reduzir a tarifa do ônibus na ci-
dade. A iniciativa de subsídio consta no Substitutivo do 
Projeto de Lei do Novo Transporte, enviado à Câmara 
Municipal. Com o aporte, o Poder Executivo deve cumprir 
a promessa de reduzir o preço da passagem dos atuais R$ 
5,50 para R$ 4,00.

Melhor marca da história: Paraná responde
 por um terço da produção de frango do Brasil

O Paraná atingiu em 
2022 o maior volume de 
produção de carne de frango 
da história. Foram mais de 2 
bilhões de aves produzidas 
no Estado, mais de um terço 
da produção nacional no 
último ano, de pouco mais 
de 6 bilhões de unidades. Os 
números constam no docu-
mento Dados da Estatística 
da Produção Agropecuária, 
divulgado na quarta-feira 
(15) pelo Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística 
(IBGE) e cuja série histórica 
(veja AQUI ) demonstra um 
potencial de crescimento 
ainda maior do segmento em 
nível estadual.

Enquanto a avicultura 
vem sofrendo oscilações no 
Brasil nos últimos anos, no 
Paraná o crescimento é cons-
tante e se mostra sustentável 
desde o início da série histó-
rica do IBGE, que começou a 
medir os níveis de produção 
a partir de 1997. Desde então, 
os produtores paranaenses 
ampliaram continuamente 
sua participação nos resul-

tados nacionais, passando 
de 19,8% para 33,5% do 
total de carne de frango que 
abastece os mercados inter-
no e externo.

Em números absolutos, 
a produção aumentou de 
425.748.204 frangos no 
início da série histórica para 
2.044.433.779 em 2022. 
Nos intervalo de 25 anos 
da amostragem, houve uma 
leve retração no número de 
aves abatidas em apenas 
duas oportunidades: de 2008 
para 2009 e de 2017 para 
2018.

O aumento da produção 
teve impacto direto também 
sobre a balança comercial do 
Paraná, com alta de 31,7% 
nas exportações de frango 
em 2022, passando de US$ 
2,7 bilhões para US$ 3,6 
bilhões em vendas. Com 
isso, o produto ultrapassou a 
soja como o mais exportado 
pelo Estado no último ano. 
No período, os maiores com-
pradores foram China, com 
US$ 776 milhões, Emirados 
Árabes Unidos (US$ 334 

milhões) e Japão (US$ 274 
milhões).

Uma análise feita pelo 
Instituto Paranaense de De-
senvolvimento Econômico 
e Social (Ipardes) com base 
em dados da Pesquisa Tri-
mestral do Abate de Animais 
do IBGE também aponta 
para um crescimento por três 
anos seguidos na proporção 
de carne de frango produzida 
para a exportação. Em 2022, 
41,7% do volume total da 
proteína das aves abatidas no 
Estado foi direcionada aos 
mercados consumidores de 
outros países, aumentando o 
lucro de toda a cadeia produ-
tiva envolvida no segmento. 
A porcentagem supera os 
níveis de 2021 (41,4%) e 
2020 (40,2%).

Para o secretário de Es-
tado da Agricultura e do 
Abastecimento, Norberto 
Ortigara, o aumento pela 
procura da carne de frango 
paranaense ocorreu por 
fatores externos, como a 
guerra na Ucrânia e a infla-
ção nacional, mas também 

por causa da qualidade do 
produto.

“Temos qualidade reco-
nhecida, tanto no frango in 
natura como no processado, 
além de sanidade reconhe-
cida internacionalmente. 
São vários atributos que 
nos conferem uma presen-
ça importante no mercado 
externo, levando a carne 
paranaense para todo o 
mundo”, ressaltou Ortigara, 
que integrou uma comitiva 
paranaense liderada pelo 
governador Carlos Massa 
Ratinho Junior para abertura 
de novos mercados para a 
proteína animal no Japão e 
na Coreia do Sul.

A previsão da Secretaria 
da Agricultura e do Abaste-
cimento do Paraná é de que 
em 2023 o setor continue 
em expansão em nível es-
tadual, impulsionado pelo 
grande volume de investi-
mentos na indústria agro-
pecuária, com instalação de 
novas plantas e reativação 
da operação de outras que 
estavam paradas.
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Em Brasília, prefeito Betinho busca apoio
para projetos do setor agrícola de Goioerê

Cumprindo agenda 
oficial em Brasília na se-
mana passada, o prefeito 
Betinho Lima esteve em 
vários órgãos do Governo 
Federal, onde realizou 
reuniões para apresentar 
projetos e fazer reivindi-
cações de melhorias para 
o município de Goioerê.

Uma das agendas foi 
no Ministério da Agri-
cultura, Pecuária e Meio 
Ambiente, onde o prefeito 
se reuniu com Neri Gel-
ler, secretário de Política 
Agrícola. “Nessa agenda 
tratamos exclusivamente 
de pedir apoio e recur-
sos para os projetos da 
nossa agricultura”, frisa 
Betinho.

O prefeito lembra que 
Goioerê é um município 
essencialmente agrícola 
e que é dever do poder 

público dar uma atenção 
especial ao setor. “A agri-
cultura é um dos setores 
que ajudam a alavancar 
a nossa economia e por 
conta disso merece uma 
atenção especial da admi-
nistração”, destaca.

Ainda em Brasília, o 
prefeito se reuniu com 
o deputado federal Beto 
Preto. Na oportunidade 

foram apresentadas várias 
demandas, especialmente 
da Santa Casa. “Já conse-
guimos um bom volume 
de recursos para a Santa 
Casa e nos próximos dias 
serão anunciados”, expli-
ca Betinho, agradecendo 
o apoio dos deputados e 
senadores parceiros de 
Goioerê no Congresso 
Nacional.

O prefeito Betinho Lima e Neri Geller, do Ministério da Agricultura

A cidade de Goioerê 
estará sediando neste sá-
bado e domingo, uma das 
etapas do Campeonato 
Paranaense de Handebol 
Juvenil – categoria sub-
18, masculino e feminino. 
Os jogos serão no Ginásio 
de Esportes 10 de Agosto.

No total cerca de 350 
pessoas, entre atletas, 
dirigentes e árbitros, 
participarão da competi-
ção. Eles ficarão alojados 
nos colégios da cidade e 

Goioerê sedia neste sábado e domingo 
Paranaense de Handebol Juvenil sub-18

ajudarão a movimentar o 
comércio neste sábado.

Esta será a primeira, 
de cinco etapas do cam-
peonato, que na categoria 
feminino contará com 
as seguintes equipes: 
Londrina, São Miguel do 
Iguaçu, Fazenda Hande-
bol, Mariluz, Unicesu-
mar/Aguas de Sarandi/
ASH, Jardim Alegre, Foz 
do Iguaçu e Maringá.

Já no masculino, as 
cidades participantes 

serão Jussara Londrina, 
Cambé, Telêmaco Borba, 
Foz do Iguaçu, Campo 
Mourão, Ribeirão do 
Pinhal, Toledo, Goioerê, 
Mandaguaçu, Paranaguá 
e Maringá.  

A competição é or-
ganizada pela Liga de 
Handebol do Paraná, 
com o apoio da Secretaria 
Municipal de Esportes 
de Goioerê. “Serão dois 
dias de muito esporte na 
nossa cidade e queremos 

convidar a população a 
estar prestigiando esta 
grande competição”, cita 
o secretário de Esportes, 
Igor Américo.

Goioerê joga neste sábado às 19:15 horas no Ginasio 10 de Agosto
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A Prefeitura de Goioerê, 
através da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde, realiza 
neste sábado, dia 18, uma 
ação importante volta às 
mulheres do município. 
Trata-se da  coleta para exa-
mes preventivos do câncer 
de colo de útero.

Segundo o secretário 
Iago Rocha, a adesão das 
mulheres nessa ação é 
muito importante, já que o 
exame serve para encontrar 
lesões precocemente ou 
alguma alteração do tecido 
uterino que pode levar ao 
câncer.

A ação fará parte da cam-
panha “Março Lilás”, que 
é um alerta do Ministério 
da Saúde para a prevenção 
do câncer de colo do útero, 
através de exames gratuitos 
e outros procedimentos.

Importante destacar que 
o câncer de colo de útero 
é terceira doença mais fre-
quente entre as mulheres 
e a quarta causa de morte. 
É provocada pela infecção 
persistente por alguns tipos 
do Papilomavírus Humano 
(HPV), os chamados onco-
gênicos.

A ação quer alcançar o 
maior número possível de 

“Março Lilás”: Goioerê promove coleta
para exames de preventivo neste sábado 

Janiópolis pleiteia R$ 4,5 milhões 
para asfalto e iluminação de LED

O prefeito de Janiópolis, 
Ismael Dezanoski esteve em 
Curitiba esta semana, onde 
visitou diversos órgãos do 
Governo do Estado, com o 
objetivo de apresentar as 
demandas para população do 
município.

No total, o prefeito pro-
tocolou projetos que somam 
R$ 4,5 milhões, sendo R$ 3 
milhões para a pavimentação 
asfáltica e R$ 1,5 milhão para 
a troca de toda a iluminação da 
cidade para lâmpadas de LED.

Entre os compromissos na 
capital, o prefeito participou 
de reunião técnica do Pro-
grama Estadual de Apoio à 
Pavimentação e Qualificação 
de Vias Urbanas Municipais, 
que será lançado no próximo 
dia 4 de abril. A meta é pos-
sibilitar que o asfalto chegue 
a 100%, nos municípios com 
menos de 7 mil habitantes. 

Durante o evento, Is-
mael manteve contato com 
o secretário Estadual das 
cidades, Eduardo Pimentel 
e o secretário-chefe da Casa 
Civil, João Carlos Ortega. O 

prefeito está agradecendo aos 
deputados Márcio Nunes e 
Alexandre Curi, que fazem a 
ligação do município com o 
Governo do Estado.

Na mesma reunião Ismael, 
recebeu a informação que os 
municípios também terão 
recursos para iluminação 
pública, com lâmpadas de 
LED. “O projeto meu e do 
vice Eides Guedes, é trocar 
toda a iluminação de Janió-
polis. E também aproveitar 
esse programa para deixar a 
cidade 100% asfaltada”, disse 
o prefeito.

Ismael esteve na capi-
tal acompanhando do ex-
-vereador Antonio Faquim, 
que é assessor do deputado 
Alexandre Curi. O prefeito 
se diz confiante no Governo 
do Estado e acredita que 
em breve Janiópolis será 
beneficiado com muito mais 
obras. Segundo ele, o asfalto 
trará mais qualidade de vida 
a população, bem como a ilu-
minação de LED que resultará 
também em economia para os 
cofres da Prefeitura.

Eduardo Pimentel ladeado pelo prefeito Ismael e o ex-vereador Antonio Fachin

A coleta para o exame preventivo acontecerá neste sábado
mulheres com idade entre 
25 e 64 anos. A coleta 
para os exames será neste 
sábado, das 8 às 15 horas, 
no Posto de Saúde Central.

“Essa é uma oportu-
nidade de identificarmos 
indícios da doença e, se 
for o caso, fazermos um 
diagnóstico e tratamento 
precoce”, observa o secre-
tário Iago Rocha.
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A Prefeitura de Mo-
reira Sales, através da 
Secretaria de Educação, 
vai oportunizar a todos 

Mais de mil alunos poderão ter óculos 
pagos pelo município em Moreira Sales

cansada, entre outros 
diagnósticos.

De acordo com o 
prefeito Rafael Bola-
cha, os exames já estão 
sendo realizados e além 
do exame gratuito, a 
Prefeitura também irá 
fornecer os óculos para 
todas as crianças que 
tiverem necessidade de 
usar. “Quem tiver  reco-
mendação médica para 
o uso dos óculos, vai 
receber o acessório sem 
custo nenhum”, cita ele. 

O prefeito lembra que 
este é um projeto que 
cuida de quem mais pre-
cisa. “Quando falamos 
de crianças e adolescen-
tes, temos que ter muita 
sensibilidade. Nem toda 
criança que não enxerga 
o quadro fala. Daí a nossa 

Os exames começaram a serem realizados nessa semana

os alunos da Rede Mu-
nicipal de Ensino, a re-
alização de exame oftal-
mológico. O exame tem 

o objetivo, de detectar 
precocemente problemas 
de visão, como dificul-
dade em enxergar, vista 

preocupação em realizar 
o exame”, destacou.

A secretária de Educa-
ção, Maria Eugênia Viot-
to, lembra que a intenção 
do projeto é melhorar as 
condições de aprendi-
zado, sendo que muitas 
crianças têm problemas 
de vista, mas não sabem e 

muitas vezes nem os pais 
sabem. “Todos os nossos 
esforços são para que os 
alunos consigam, de fato, 
qualidade no aprendizado 
e esse projeto vem para 
nos auxiliar. A saúde dos 
nossos estudantes é uma 
das nossas prioridades”, 
expressou ela.O prefeito Rafael e a secretária Eugênia acompanharam parte dos exames

Assistência Social retomou trabalho com 
grupos de convivência em Rancho Alegre

O Centro de Refe-
rência em Assistência 
Social - CRAS de Rancho 
Alegre D’Oeste, retomou 
na semana passada, os 
trabalhos com grupos de 
mulheres e de convivên-
cia e fortalecimento de 
vínculo.

Os grupos estão par-
ticipando de várias ofi-
cinas, como de bordado, 
tricô, crochê, customi-
zação, entre outros, com 
o objetivo de estimular 
os participantes a terem 
uma vida mais feliz e 
saudável.

O prefeito Cássio Za-
nuto, que tem acompa-
nhado de perto as ações 
do CRAS, cita que dentro 
dos princípios dos pro-
gramas desenvolvidos, 
está o incentivo à geração 
de renda para as famí-
lias. “Não é apenas um 
passatempo, mas uma 
forma também de gerar 
renda para as famílias”, 
destaca.

No CRAS também são 
realizados encontros com 
grupos de gestantes, que 
partic.ipam de palestras e 
ajudam a confeccionar o 
enxoval para os futuros 

Mulheres participam de várias atividades no grupo de convivência 

bebês. “Tenho acompa-
nhado as ações e esta-
mos bem contentes com 
os resultados”, frisou o 
prefeito.

Já as crianças parti-
cipam de programas de 
pintura, que também tem 
sido muito elogiado. “To-
dos os projetos são bons 
e têm dado resultados 
positivos”, comentou 
Zanuto.

Paranaenses já colheram metade da área de soja 
e milho, principais produtos da safra de verão

A colheita da soja e do 
milho, dois dos principais 
produtos da safra de verão 
paranaense, está praticamen-
te em 50% das respectivas 
áreas. No caso do feijão, já se 
conseguiu chegar em 97%. A 
análise faz parte do Boletim de 
Conjuntura Agropecuária, do 
Departamento de Economia 
Rural (Deral), da Secretaria da 
Agricultura e do Abastecimen-
to (Seab), referente à semana 
de 10 a 16 de março.

Apesar das chuvas, que 
ainda mantêm o volume de 
colheitas aquém das expec-
tativas iniciais, houve avanço 
na última semana. A soja teve 
acréscimo de mais 1 milhão de 
hectares colhidos, elevando de 
30% para 48% o percentual 
retirado dos campos. Em mé-
dia, esse percentual deveria ser 
atingido na semana anterior.

Caso a produtividade 
continue no patamar atual, 
espera-se uma safra recorde 
para o Estado, superando os 
20,8 milhões de toneladas 
obtidos em 2020, e até mesmo 
a projeção de 20,9 milhões 
feita em fevereiro. A maior 
parte deverá ser transportada 
pelo Porto de Paranaguá, 
prioritariamente por modal 
rodoviário.

Apesar do fluxo em meia 
pista em dois pontos da BR-
277, no Litoral, o Porto de 
Paranaguá segue operando 
normalmente. Nas últimas 24 
horas, foram recebidos 1.093 
caminhões no pátio público de 

triagem. Ao longo desta sema-
na, de segunda (13) a quarta 
(15), 3.778 veículos acessaram 
o local onde os transportadores 
aguardam para descarregar 
granéis sólidos vegetais para 
exportação (soja, milho e fa-
relos) nos terminais portuários.

MILHO E FEIJÃO – O 
milho de primeira safra já teve 
a metade da safra colhida, re-
gistrando boas produtividades 
nesta semana. No entanto, os 
trabalhos avançam lentamen-
te, pois a prioridade é a colheita 
da soja. Em contraste, o plantio 
da segunda safra de milho está 
acelerado, alcançando 61% 
da área projetada. Na semana 
anterior, o percentual estava 
em 37%.

A colheita do feijão tam-
bém é prejudicada pelo clima, 
mas, dos 115 mil hectares 
cultivados na primeira safra, 
cerca de 97% já foram colhi-
dos. O período chuvoso, no 
entanto, não tem prejudicado 
a qualidade do produto, ainda 
que os agricultores reclamem 
da baixa produtividade.

FRUTAS E MEL – As 
vendas externas de frutas 
brasileiras superaram 1 milhão 
de toneladas, com montante 
de US$ 1 bilhão em 2022, de 
acordo com o Agrostat, do 
Ministério da Agricultura e 
Pecuária. Em relação ao ano 
anterior, houve redução de 
16% nos volumes comerciali-
zados e de 11,2% nas receitas.



SEXTA-FEIRA E SÁBADO, 10 E 11 DE MARÇO DE 2023 CONTRA-CAPA

Com os portões abertos 
todos os dias para a população, 
será aberta nesta sexta-feira, 
a edição de 2023 da Expo-
-Rancho. A festa, que promete 
ser a maior da história, vai 
proporcionará shows, rodeio, 
prova dos três tambores, team 

Expo-Rancho será aberta nesta sexta 
com show da dupla Rick & Renner

roping e muita diversão, além 
de oportunidades de negócios.

A edição de 2023 marca 
a retomada da Expo-Rancho  
após dois anos que a feira não é 
realizada. “Há uma expectati-
va muito grande e nós estamos 
otimistas e acreditando no su-

cesso deste evento”, comenta 
o prefeito Cássio Zanuto.

Além dos shows, espaço 
gastronômico e muita diver-
são, a Expo-Rancho tam-
bém vai oferece buscas por 
oportunidades de negócios, 
com a exposição de veícu-

los, maquinários agrícolas e 
empresas do comércio local, 
que estarão comercializando 
seus produtos e ajudando na 
movimentação financeira da 
feira.

Entre os shows a serem 
realizados, uma das maiores 
atrações da feira será a dupla 
Rick & Rener, que fará a 
abertura da festa nesta sexta-
-feira, dia 17. A expectativa é 
grande, uma vez que a dupla 
tem arrastado multidão com 
seus shows pelo Brasil afora.

Para sábado, dia 18, a pro-
gramação prevê show com o 
tradicional Bonde do Forró, 
que também promete muita 
animação aos participantes. E 
encerando a festa, no domin-
go, dia 19, o show será com 
Lauana Prado, um dos mais 
novos fenômenos da música 
sertaneja universitária do 
Brasil. “Vai ser demais e nós 
estamos muito ansiosos”, diz 
o prefeito Cássio.

O presidente da Câmara 
Municipal, vereador José An-
tonio Zanuto, comenta que a 
Expo-Rancho é o evento mais 
esperado dos últimos dois anos 
e que por isso a expectativa A dupla Rick & Renner fará a abertura da festa na noite de hoje

O prefieto Cássio Zanuto: maior festa da história 

é das mais positivas. “Essa 
festa é muito aguardada pela 
população e nós estamos oti-
mistas, com a Câmara Muni-
cipal dando total apoio à sua 
realização”, cita ele.

REGIÃO: - Além de 

aguardada pela cidade, a Expo-
-Rancho tem atraído também, 
moradores de cidades vizi-
nhas, que já estão planejando 
caravanas para participar da 
festa. Em Goioerê, por exem-
plo, haverá ônibus para levar 
os participantes.

CastraPet Paraná alcança 73 mil animais
 esterilizados em 218 municípios

A terceira fase do Programa 
Permanente de Esterilização de 
Cães e Gatos (CastraPet Paraná) 
terminou nesta quarta-feira (15), 
no município de Campo do 

Tenente, com 131 castrações. A 
ação marcou o final dos três pri-
meiros ciclos do projeto. Foram 
contemplados 218 municípios 
com 73.088 animais castrados.

O programa é executado 
pelo Instituto Água e Terra 
(IAT), vinculado à Secretaria 
de Estado do Desenvolvimento 
Sustentável (Sedest), com recur-

sos de emendas parlamentares 
e do Tesouro do Estado, além 
do suporte logístico dos mu-
nicípios. Entre abril de 2019 e 
março deste ano, o investimento 
foi de aproximadamente R$ 11 
milhões.

O CastraPet Paraná é desti-
nado para população de baixa 
renda, organizações da socie-
dade civil e protetores indepen-
dentes. Além de evitar as crias 

indesejadas e problemas como 
aumento da população de rua e 
maus tratos, a castração de cães e 
gatos evita doenças como câncer 
de útero e mamas nas fêmeas, 
e reduz a incidência do câncer 
de próstata nos machos, além 
de algumas doenças infecciosas 
que podem ser transmitidas ao 
homem.

A robustez dos números 
dessa ação, que percorreu todas 

as regiões do Estado, representa 
ganhos significativos para a 
população “O CastraPet che-
gou até aqui com um número 
expressivo, de mais de 70 mil 
animais atendidos. Isso auxilia 
os municípios no controle da 
população de animais nas ruas, 
promovendo o bem-estar dos 
animais e também da popu-
lação”, afirmou o secretário 
Valdemar Bernardo Jorge.
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